

berbagai permasalahan pendidikan, baik masalah-masalah konvensional maupun masalah-masalah yang muncul bersamaan dengan hadirnya ide-ide baru (masalah inovatif). Di samping itu, melalui perubahan tersebut diharapkan terciptanya iklim yang kondusif bagi peningkatan kualitas pendidikan, dan pengembangan sumber daya manusia (PSDM), untuk mempersiapkan bangsa Indonesia di era globalisasi.

Perubahan-perubahan di atas, menurut berbagai tugas yang harus dikerjakan oleh para tenaga kependidikan sesuai dengan peran dan fungsinya masing-masing, mulai dari level makro sampai pada level mikro, yakni tenaga kependidikan di sekolah. Di sekolah terdapat dua pilar yang paling berperan dan sangat menentukan kualitas pendidikan; yakni kepala sekolah dan guru. Dalam perspektif globalisasi, otonomi daerah, dan desentralisasi pendidikan serta untuk menyukseskan manajemen berbasis sekolah. Kepala sekolah merupakan figur sentral yang harus menjadi teladan bagi para tenaga kependidikan lain di sekolah.

Oleh karena itu, untuk menunjang keberhasilan dalam perubahan-perubahan yang dilakukan dan diharapkan, perlu dipersiapkan kepala sekolah profesional, yang mau dan mampu melakukan perencanaan, pelaksanaan, serta evaluasi terhadap berbagai kebijakan dan perubahan yang dilakukan secara efektif dan efisien. Urgensi dan signifikansi fungsi dan peranan kepala sekolah didasarkan pada pemahaman bahwa keberhasilan sekolah merupakan keberhasilan kepala sekolah. Oleh karena itu, kepala sekolah perlu memiliki

Berkaitan dengan perubahan kurikulum, berbagai pihak menganalisis dan melihat perlunya diterapkan kurikulum berbasis kompetensi sekaligus berbasis karakter, yang dapat membekali peserta didik dengan berbagai sikap dan kemampuan yang sesuai dengan tuntutan perkembangan zaman dan tuntutan teknologi. Hal tersebut penting, guna menjawab tantangan arus globalisasi, berkontribusi pada pembangunan masyarakat dan kesejahteraan sosial, serta aktif terhadap berbagai perubahan. Kurikulum berbasis karakter dan kompetensi diharapkan mampu memecahkan berbagai persoalan bangsa, khususnya dalam bidang pendidikan, dengan mempersiapkan peserta didik, melalui perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi terhadap sistem pendidikan secara efektif, efisien, dan berhasil.

Oleh karena itu, merupakan langkah yang positif ketika pemerintah (Mendikbud) merevitalisasi pendidikan karakter dalam seluruh jenis dan jenjang pendidikan, termasuk dalam penerapan Kurikulum 2013. Kurikulum 2013 lebih ditekankan pada pendidikan karakter, terutama pada tingkat dasar, yang akan menjadi fondasi bagi tingkat berikutnya. Melalui penerapan Kurikulum 2013 yang berbasis karakter dan berbasis kompetensi, kita berharap bangsa ini menjadi bangsa yang bermartabat, dan masyarakatnya memiliki nilai tambah, dan nilai jual yang bisa ditawarkan kepada orang lain dan bangsa lain di dunia, sehingga kita bisa bersaing, bersanding, bahkan bertanding dengan bangsa-bangsa lain dalam percaturan global. Hal ini memungkinkan, kalau penerapan Kurikulum 2013 betul-betul dapat menghasilkan insan yang produktif, kreatif, inovatif, dan berkarakter.

tidak merasa pembelajaran di kelas yang hanya monoton dengan guru sebagai *teacher center* tetapi peserta didik dapat ikut merasakan pengalaman belajar. Dalam pembelajaran di kelas, peserta didik tidak hanya dituntut untuk terus mendengar materi dari guru tetapi mereka harus ikut aktif. Aktif yang dimaksudkan disini adalah peserta didik harus berani mengeluarkan pendapat dan percaya diri dalam berbicara.

Salah satu tugas pendidik adalah dengan menciptakan suasana kelas yang menyenangkan dan bermakna untuk peserta didik. Selain itu guru harus memberikan pembelajaran yang tidak hanya mengembangkan aspek kognitif namun aspek keterampilan dan sikap juga perlu dikembangkan.

Menurut Supardi, peserta didik pada tingkat kelas rendah yang terdiri dari kelas satu, dua, dan tiga. Usia pada tingkat kelas rendah yaitu enam atau tujuh sampai delapan atau sembilan tahun. Peserta didik yang berada pada tingkat ini termasuk dalam rentangan anak usia dini. Oleh karena itu, pada masa ini seluruh potensi yang dimiliki peserta didik perlu didorong sehingga akan berkembang secara optimal. Selain itu pada tingkatan ini adalah masa dimana peserta didik masih dalam tahapan bermain, sehingga diperlukan proses pembelajaran yang tidak membuat mereka merasa terkekang untuk belajar.

Dari fakta di lapangan, kurangnya pengawasan dari guru membuat banyak diantara peserta didik kurang memperhatikan ketika pembelajaran sedang berlangsung. Peserta didik lebih memilih memainkan perlengkapan yang dibawa atau berbincang-bincang dengan teman di depan atau sampingnya.

Selain karena faktor di atas, penyebab lainnya adalah dari penataan tempat duduk peserta didik yang masih bermasalah karena harus membelakangi guru dan membuat anak menjadi tidak fokus pada guru.

Supervisi akademik di SD Islam Maryam Surabaya berdasarkan studi pendahuluan yang dilakukan oleh peneliti, Kepala Sekolah SD Islam Maryam Surabaya juga melakukan supervisi akademik dalam meningkatkan profesionalisme guru. Kepala sekolah berkewajiban untuk membimbing guru-guru dan memberikan gambaran tentang kurikulum 2013. Guru SD Islam Maryam Surabaya sudah mengikuti pelatihan Kurikulum 2013 dari Diknas Pendidikan Kota Surabaya. Walaupun guru sudah mendapatkan pelatihan mengenai kurikulum tersebut. Seperti yang terjadi pada realita, ada beberapa guru di SD Islam Maryam Surabaya mengalami kesulitan dalam hal pelaksanaan pembelajaran. Ketidak pahaman guru dalam pelaksanaan pembelajaran kurikulum 2013 dapat di diskusikan pada Kelompok Kerja Guru (KKG).

Kinerja guru memang bukan hanya tercermin dari pemahaman mengenai kurikulum yang sedang diterapkan saat ini. Akan tetapi jika guru ataupun kepala sekolah tidak memperhatikan permasalahan ini dengan baik, dikhawatirkan kinerja guru tidak akan mengalami perubahan. Pembelajarannya juga hanya akan seperti kurikulum-kurikulum terdahulu tanpa ada perubahan yang berarti.

Guru juga membutuhkan supervisi yang bersifat kunjungan kelas, sehingga guru bisa mendapatkan masukan mengenai cara mengajarnya apakah sudah baik atau masih ada beberapa hal yang perlu ditingkatkan. Ataukah sudah sesuai dengan kurikulum yang saat ini sedang diterapkan atau belum. Karena menurut perbincangan peneliti dengan kepala sekolah, beliau melakukan supervisi yang bersifat kunjungan kelas dengan cara mengontrol guru yang sedang mengajar secara waktu yang singkat.

Kepala sekolah SD Islam Maryam Surabaya juga melakukan supervisi akademik administrasi guru karena menilai perangkat pembelajaran sangatlah diperlukan sebelum menyampaikan ke peserta didik. Jika perangkat mengajar sudah lengkap, maka biasanya penilaian kepala sekolah juga sudah baik. Padahal kinerja guru bukan hanya dilihat dari perangkat mengajarnya saja.

Peneliti juga menemukan ruang kerja guru yang cukup memadai. Dikatakan memadai karena kantor guru yang tertata dengan baik dan nyaman. Jika faktor lingkungan ini tidak diperhatikan dengan baik, dikhawatirkan kinerja guru juga tidak akan berjalan seperti seharusnya. Guru juga akan merasa malas untuk datang ke kantor, guru juga tidak akan melaksanakan tugasnya sebagai seorang guru secara maksimal.

Penulis akan melakukan penelitian supervisi kepala sekolah dengan teknik kunjungan kelas pada kelas satu di SD Islam Maryam Surabaya. Hal-hal yang diobservasi meliputi bagaimana proses pembelajaran di kelas dan model pembelajaran seperti apa yang digunakan dalam pembelajaran.

BAB III METODE PENELITIAN

Dalam hal ini diuraikan secara eksplisit semua hal yang berkaitan dengan elemen-elemen yang ada atau boleh ada sesuai dengan jenis penelitian yang dipilih. Rancangan bagian ini berbeda berdasarkan jenis penelitiannya. Bab ini rangkaian pembahasan yang terdiri dari : jenis penelitian, waktu dan tempat penelitian, obyek penelitian, data dan sumber data, pengumpulan data, teknik analisis data.

BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam bab ini terdiri dari beberapa sub bab yang berkaitan dengan hasil dan pembahasan dalam penelitian. Analisis data dalam bagian ini berisi tentang paparan data, yang disajikan dengan topik sesuai dengan pertanyaan penelitian dan hasil analisis data. Pembahasan berisi tentang gagasan peneliti, keterkaitan antara pola-pola, kategori dan dimensi, posisi temuan penelitian terhadap teori, selain itu dibahas pula penafsiran dan penjelasan dari temuan/teori yang diungkap dilapangan. Dalam hal ini tentang supervisi akademik kepala sekolah dalam penerapan kurikulum 2013 di SD Islam Maryam Surabaya.

BAB V SIMPULAN DAN SARAN

Dalam bab ini berisikan simpulan dan saran. Simpulan berisi tentang kesimpulan temuan pokok berdasarkan permasalahan penelitian yang diteliti. Simpulan yang dibuat harus benar-benar relevan dengan masalah penelitian yang diangkat. Simpulan dinyatakan dengan kalimat yang

